
  Ata 
Reunião do COPISS – Comitê de Padronização das Informações em 

Saúde Suplementar. 
Realizada em 03 de abril de 2009 

Às treze horas do dia 03 de abril de dois mil e nove, nesta cidade, Rua Augusto Severo, 84 – 10º 
andar – Glória – R.J. realizou-se a reunião do COPISS – Comitê de Padronização das 
Informações em Saúde Suplementar – Grupo Coordenador, criado pela Resolução Normativa n° 
114, de 26 de outubro de 2005, estatuído pela Instrução Normativa DIDES n° 20, de 27 de 
março de 2006, revogada pela RN 153, 28 de maio de 2007 que manteve o Comitê de 
Padronização das Informações em Saúde Suplementar.  
Pauta da reunião: 

- Relato das últimas reuniões de terminologia e conteúdo e estrutura; 
- Resolução (site) operadoras e responsável TISS 
- TUSS 
- Demonstrativos 
- Metodologia RADAR TISS 
- Informes 

A representante da ANS, Coordenadora Rigoleta Dutra, resumiu os assuntos tratados na reunião 
de conteúdo e estrutura. Informou que as operadoras acordaram em encaminhar para o email 
do COPISS até o dia 20 de abril o padrão de complemento de autorização para quimioterapia e 
órteses/próteses. Após análise deste material a ANS agendará uma nova reunião. Em relação ao 
fluxo de informação entre operadoras, a Abramge encaminhou um modelo de fluxo. 
TUSS 
Atualmente existem cinco grupos diferentes discutindo a terminologia unificada e o 
armazenamento desta tabela única. Foi sugerido que a tabela de materiais e medicamentos 
entre junto com o estudo do grupo de órteses e próteses. O grupo de materiais e medicamentos 
será coordenado pelo Dr. João Augusto da Unimed Brasil. 
A Gerente-Geral, Dra. Jussara Macedo, destacou que temos que buscar alternativas tecnológicas 
para dar agilidade nestes trabalhos. 
Algumas outras questões referentes a TUSS e a CBHPM foram apresentadas. Existem alguns 
procedimentos na CBHPM que estão com observações e não foram contempladas na TUSS. Esta 
falta de observação na TUSS gera problemas referentes ao pagamento de determinados 
procedimentos.  O grupo solicitou que as observações feitas na CBHPM sejam incluídas na TUSS. 
Os representantes da SBPC/ML informaram que fizeram um “de/para” das tabelas, desde a AMB 
90, para a TUSS – dos procedimentos laboratoriais. Este trabalho será encaminhado para o 
email do COPISS que posteriormente enviará as instituições do COPISS.  
A Unimed Brasil informou que também disponibilizará o seu “de-para” que relaciona a tabela 
Unimed com os códigos da TUSS, a partir da AMB 92. 
Foi proposto que o código 93 - tabela de domínio do padrão de comunicação e segurança, código 
que foi aprovado para a próxima versão, para utilização temporária. Tenha o seu controle 
realizado pelo COPISS e seus membros. Sendo que a codificação para esta tabela temporária 
será produzida pela AMB que ainda definirá o fluxo de utilização deste código como também, a 
classificação temporária e o fluxo de admissão de procedimentos novos. 
O representante da AMB solicitou que os representantes das instituições do COPISS encaminhem 
os procedimentos que estão pendentes para serem analisados. 
O grupo sugeriu uma reunião para definir estas pendências referentes a TUSS na própria AMB. 
O representante da Unidas destaca a necessidade de dar códigos aos procedimentos que não 
pertencem à especialidade médica. O fluxo para estas especialidades também deverá ser 
definido. 
Implantação 
O representante da AMB destacou que as empresas continuam exigindo as guias em papel e 
eletronicamente. Destacando que ainda não existe empresa que tenha eliminado o papel. A 
representante da FENASAÚDE destacou mais uma vez que, a exigência das guias em papel está 
relacionada aos contratos realizados com as empresas que contratam as operadoras, que 
exigem a comprovação do atendimento em papel. E ressaltou que o governo tem uma RN que 
exige a apresentação de comprovantes em papel. 
O representante da Unidas informou que a CASSI não está mais cobrando o envio em papel. 



Os médicos informaram que receberam uma correspondência do CFM que solicita aos médicos 
que não assinem o contrato da CASSI. Este contrato determina o envio somente eletrônico das 
guias. 
A representante da ANS solicita uma reunião com as entidades médicas para discutir estas 
questões e chegarem a um consenso. 
Guias 
O representante da Unimed Brasil informou que existem questões de atendimento que 
perpassam pelos códigos da TUSS. Existem informações que não necessitam estar nas guias do 
TISS ou em outro local. 
A representante da ANS/GGSUS destaca que determinadas informações devem ser transferidas 
ou acrescentadas no anexo da guia (solução que está em estudo). Informações referentes à 
promoção e prevenção e até para outros fins, deverão constar neste anexo. 
O CBOS quando utilizado nas guias resolve a questão das especialidades, mas não dá conta de 
resolver a questão dos procedimentos. 
Informes 
A tabela unificada da odontologia está em fase de compatibilização com o rol, porém, já foram 
identificados alguns procedimentos praticados pelo mercado que não foram contemplados nesta 
tabela. 
O representante da Unimed Brasil informou que foi procurado por um grupo que está faz 
certificação de Operadoras e sugeriu que o COPISS discuta este assunto. 
A Dra. Jussara Macedo informou que a resolução da GERPS foi aprovada pela Diretoria Colegiada 
e o Gerente da GERPS está se desligando da ANS. O funcionário da ANS, Carlos Figueiredo, 
assumirá o cargo e trabalhará, dentre outras ações, as questões dos prestadores com o TISS. 
As reuniões de terminologia foram agendadas para os dias 14 e 15 de abril de 2009 na sede da 
AMB em São Paulo. A próxima reunião do COPISS coordenador está agendada para o dia 05 de 
maio de 2009. 
Feitas as deliberações foi dada por encerrada a reunião. Rio de Janeiro, 03 de abril de 2009. 
Participantes: A reunião foi conduzida pela Dra. Jussara Macedo e a Sra. Rigoleta Dutra e contou 
com a presença dos senhores: João de Lucena (CNS); Luiz Antonio De Biase (ABRAMGE); Erimar 
Abreu (CMB); Mauro Back (Unimed do Brasil); Sonia Bastos, Rosimeire Ishiguro, (FENASAÚDE); 
Luiz Eduardo Ferreira (UNIDAS); Aloísio Tibiriça (CFM); Marcio Bichara (FENAM); Paulo Azevedo, 
Cleia Delfino (SBPC/ML); Benício Mesquita (CFO); Luis Kiatake (SBIS); Florisval Meimão (AMB); 
José Alves Souza Neto (Uniodonto); Euderson Tourinho (CBR); Paulo Cabral (ANAHP); Claudia 
Durante (SINOG); Eduardo Oliveira (FBH); Marizélia Leão, Luiz Vieira, Ana Martins, Heitor 
Werneck, Simone Mendes, Patrica Goes, Adriana Winter (ANS). 
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